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Dans le souci de mieux vous informer et surtout 
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soutiens, sponsors.

 
Sur www.lemblemedujour.com, faites cœur chez vous.
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À LA FAVEUR DE L'ATELIER PARLEMENTAIRE SUR LA RELECTURE DU CODE DU NUMÉRIQUE

L'He Jérémie ADOMAHOU évoque les raisons 
de la relecture de certaines lois

N° 187 DU 08 NOVEMBRE 2024

''Ce qui nous manque souvent et c'est ce qui a été fait lors de l'examen universel, 
c'est que nous n'avons pas l'habitude de faire l'évaluation de nos lois une fois qu'elles 
sont mises en œuvre'', a déclaré l'he Jérémie ADOMAHOU dont on connaît l'intérêt 
et l'engagement pour des questions de l'évaluation, le mercredi 06 novembre der-
nier à la faveur de l'atelier parlementaire sur la relecture du Code du numérique or-
ganisé par l'Ong Internet Sans Frontière au Palais des Gouverneurs à Porto-Novo. 

Pour lui, tout texte de loi est perfectible et la relecture ne devrait pas poser problème 
car elle intervient pour la plupart du temps après l'évaluation de sa mise en œuvre. 

Lire ci-dessous l'intégralité de son intervention 

''Merci Monsieur le Président. Je fais partie du groupe qui a déjà suivi une fois l'ate-
lier sur la relecture du code du numérique et c'est ensemble que nous avons souhai-
té et recommandé que cela soit repris pour toute l'Assemblée nationale.  Je voudrais 
surtout  féliciter les communicateurs pour leurs exposés et aussi féliciter le Gouver-
nement parce que ce n'est pas tous les pays qui se proposent à cet exercice, je veux 
parler de cet examen au niveau des Nations Unies. Et donc c'est certainement pour 
apporter les corrections et améliorer ce qui existe que le Gouvernement a accepté 
faire cet exercice. Ceci dit dans le fond, je voudrais commenter cette partie de l'ex-
posé du communicateur Olushegun TIDJANI SERPOS à savoir que,  lorsqu'on dit 
qu'une loi est mauvaise ou bien que les députés ont voté une mauvaise loi ou que la 
loi soit votée nuitamment ou qu'elle soit votée en procédure d'urgence, ou qu'on ait 
fait des ateliers avant de voter une loi, elle est toujours perfectible.
Je ne sais pas s'il y a une loi qui, une fois adoptée, votée, règle  tous les problèmes 
en même temps sans laisser quand même  des aspects à corriger pour d'autres re-
lectures. Mais ce qui nous manque souvent et c'est ce qui a été fait lors de l'examen 
universel, c'est que nous n'avons pas l'habitude de faire l'évaluation de nos lois une 
fois qu'elles sont mises en œuvre pour un temps, de tirer les points positifs et d'al-
ler à l'amélioration des points négatifs, les corriger pour aller de l'avant. Et c'est cet 
exercice qui a été fait, je crois, au cours de l'examen universel. Notre attention a été 
attirée sur l'article 550  mais cet article particulièrement, vous voyez dans la présen-
tation du communicateur, tout ce que ça comporte. Parlant de mes préoccupations, 
j'en ai deux. D'abord la première, c'est de savoir lorsqu'on parle d'intentionnel, est-
ce que c'est laissé seulement à la discrétion du juge ou on peut la définir de manière 
à permettre à tout le monde de savoir si c'est fait volontairement, intentionnellement 
et savoir apprécier ou si  c'est seulement à la discrétion du juge? Ma deuxième 
préoccupation, c'est de savoir pour la mise en œuvre des recommandations, est-ce 
qu'il faut attendre un projet du gouvernement comme c'est lui qui s'est donné à cet 
exercice c'est-à-dire s'il faut attendre un projet de relecture du code du gouverne-
ment ou entre nous, il peut y avoir une proposition pour corriger cet article? Merci 
pour votre attention.''
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RAPPORT D'ACTIVITÉS DU PRÉSIDENT DE L'ASSEMBLÉE NATIONALE

Les députés adoptent le document
Conformément aux dispositions de l'article 21 du Règlement de l'Assemblée 
nationale, le Président Louis Gbèhounou Vlavonou a présenté à ses collègues 
députés son rapport d'activités couvrant la période allant du 1er avril au 30 sep-
tembre 2024. Ce rapport qui s'articule en quatre points a été adopté par 81 dé-
putés. Les 28 députés de l'opposition ont voté contre. 
 
Les quatre points autour desquels le rapport est articulé concernent les activi-
tés menées au plan interne, les activités menées au plan externe, les activités 
menées par le cabinet du Président, les difficultés rencontrées et enfin les pers-
pectives.
 
Sur la période du 1er avril au 30 septembre 2024, le bureau de l'Assemblée 
nationale que dirige le Président Louis Gbèhounou Vlavonou a tenu quatre ré-
unions avec un taux de participation qui s'élève à 82,94% par réunion. Pour ce 
qui est de la conférence des Présidents, elle s'est réunie aussi quatre fois avec 
un taux de participation de 80% par réunion.
 
Au total, 19 séances plénières ont été ténues dans la même période. Il s'agit 
notamment des 15  séances tenues en session ordinaire et des 04 en session 
extraordinaire. Pendant ces 19 séances plénières, une loi organique, 12 lois 
ordinaires et 06 lois portant autorisation de ratification ou d'adhésion ont été 
examinées par les députés. Aussi, 16 décrets portant ratification de différentes 
convention de financement ont-ils été examinés par les députés au cours de la 
période allant du 1er avril au 30 septembre 2024. Le 12 septembre 2024, les 
députés ont aussi adopté le budget de l'Assemblée nationale, gestion 2025.

Contrôle de l'action gouvernementale

Pour ce qui est du contrôle de l'action gouvernementale, il est retenir que les députés ont mis le paquet sous le leadership éclairé du Président Louis Gbèhounou 
Vlavonou. Ainsi, ont-ils examiné 02 questions d'actualité et 08 questions orales avec débat. Pour ces différentes questions, le gouvernement a, par l'intermédiaire 
des ministres concernés répondu à l'appel des députés.

 
Les activités au plan externe et activités du cabinet du Président

 
Les visites d'amitié et de travail, la participation des députés aux rencontres statutaires, la participation des députés aux rencontres virtuelles et les missions à 
l'extérieur ont constitué le gros lot des activités menées par l'Assemblée au plan externe du 1er avril au 30 septembre 2024. Pour ce qui concerne les activités du 
cabinet du Président de l'Assemblée, elles sont essentiellement faites des audiences, des activités du groupe de sécurité de l'Assemblée nationale, des activités 
de la cellule de communication, des activités de la cellule juridique et des activités de la cellule du contrôle d'audit interne. Ceci, sous la supervision du Président 
Louis Gbèhounou Vlavonou.

 
Difficultés et perspectives

 
Les difficultés énumérées par le Président Louis Gbèhounou Vlavonou sont essentiellement relatives à l'insuffisance des locaux et au manque des outils de travail. 
Plusieurs services sont en effet confrontés à un manque de mobilier, d'équipements de bureau, de matériels informatiques et autres. Outre le personnel adminis-
tratif, le Président de l'Assemblée nationale lui-même déplore l'exiguïté de son bureau. Ces difficultés, notamment celles liées au manque de locaux ne pourront 
trouver de solutions que lorsque l'Assemblée va déménager dans son nouveau bâtiment dont les travaux de construction ont connu un coup d'accélérateur. C'est 
du moins ce qu'a dit le Président Louis Gbèhounou Vlavonou à ses collègues députés.
  
En matière de perspectives, la volonté du Président Louis Gbèhounou Vlavonou de faire du Parlement béninois un Parlement moderne n'a pas faibli. Elle prend en 
compte l'évaluation des réformes engagées, l'amélioration du processus législatif et aussi la régularité du contrôle de l'action du gouvernement.
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"...Je vous remercie pour la présentation de votre rapport, qui nous semble bien 
clair. Moi je prends la parole pour conclure et vous rassurer de notre soutien, le 
soutien du groupe parlementaire l'UP le Renouveau parce que la qualité du travail 
que vous faites ne peut pas être discutée. Chacun dresse dans son rôle, bien en-
tendu, c'est pour ça que vous devez accepter les quelques critiques qu'il y a. Je 
suis sûr que les collègues même en critiquant savent au fond de leur coeur que 
vous faites énormément d'efforts, de bonne gestion. Moi je suis manager et je sais 
par les résultats que vous obtenez que vous faites vraiment du bon travail et que 
ceci est à encourager. Donc pour ce qui concerne les critiques, vous les prenez 
avec votre âge, vous avez déjà l'âge du sagesse, vous prenez ça comme ça parce 
que c'est des compliments déguisés et c'est une invite à toujours mieux faire et 
je sais que vous allez encore davantage mieux faire, vous n'allez pas baisser les 
bras. En tout cas, vous pouvez compter sur cette Assemblée nationale pour vous 
accompagner dans l'accomplissement de votre mission, que dis-je de notre mis-
sion ? Puisque ce rapport en réalité, comme vous l'avez dit, est le nôtre. C'est ce 
que nous avons réalisés. Nous tous, les 109 députés de l'Assemblée nationale, 
c'est pour ça qu'en attendant le vote, j'inviterai quand même les collègues à voter 
pour le travail qu'eux-mêmes ont fait et qui se retrouve dans ce rapport-ci. Si pour 
des raisons politiciennes, on n'arrive pas à voter pour, ce n'est pas grave, c'est ainsi 
que va la démocratie. Gardez le temps avec vos collaborateurs, prenez en compte 
les critiques, ne les jetez pas et c'est clair qu'au bout du compte, votre bilan sera 
présent. Et peut-être ceux qui critiquent aujourd'hui, c'est eux qui vont vous porter 
demain. Ceux qui ont parlé avant moi ont tout dit, ils sont allés dans les détails, 
donc il ne m'appartient pas à moi d'aller encore dans ces détails-là. Ici, je veux 
simplement inviter tous les collègues ici présents à apporter leur vote positif à ce 
rapport d'activité qui est le nôtre, en ce qui concerne la gestion que nous avons 
cloturé avant les vacances. Je vous remercie, Monsieur le Président..." a laissé le 
président Natondé AKE

Le président Natondé AKE félicite VLAVONOU et invite  tous les députés à voter le "OUI" 

"...Chers collègues, Je souhaite exprimer mon soutien au rapport d'activité présenté 
pour la période du 1er avril au 30 septembre 2024. Il reflète une gestion marquée 
par un leadership efficace et une vision claire des défis auxquels notre institution doit 
faire face. Permettez-moi de souligner l'engagement exemplaire de votre présidence 
envers la promotion de l'inclusion et de la diversité au sein de l'Assemblée nationale, 
quand bien même cela n'est pas vu partout. À travers ce rapport d'activité, je constate 
avec fierté que sous votre direction, notre institution a su encourager une plus grande 
participation des femmes dans le processus décisionnel, renforçant ainsi la voie fémi-
nine et l'impact des politiques publiques. De la gestion administrative à travers la pro-
motion des femmes à des postes de responsabilité au sein de l'administration parle-
mentaire, à la gestion parlementaire à travers l'implication des femmes députées aux 
activités législatives et missions parlementaires, vous avez montré votre engagement 
pour la réduction des inégalités liées au sexe. Ces initiatives stratégiques mises en 
place pour promouvoir l'égalité des genres témoignent d'un bon management. Mon-
sieur le Président de l'Assemblée nationale, votre collaboration avec le caucus des 
femmes parlementaires au cours de cette période a permis la mise en œuvre de pro-
jets visant à renforcer le leadership féminin et à donner aux femmes parlementaires 
les moyens d'agir efficacement dans leurs fonctions législatives. Cette période a éga-
lement été marquée par une coordination harmonieuse entre les différentes com-
missions parlementaires et les activités intergroupées favorisant un climat de travail 
inclusif et constructif. Le renforcement des capacités de notre institution à travers les 
formations et les échanges dynamiques a été un levier essentiel pour faire face aux 
défis législatifs actuels et futurs. Je ne saurais terminer mon intervention sans men-
tionner les multitudes, les multiples lois qui ont été votées sous votre autorité et votre 
leadership. Malgré les multiples manquements dont vous avez parfois fait l'objet de la 
part de certains collègues, vous êtes resté droit dans vos votes et vous avez dirigé les 
travaux selon le règlement intérieur de notre institution. Je retiens comme leçon cette 
phrase venant de vous, Monsieur le Président de l'Assemblée nationale, que certai-
nement vous avez aussi emprunté ‘’Si vous n'êtes pas prêt à recevoir des injures, 
n'assumez pas une fonction de responsabilité’’. Je réaffirme mon soutien et mon en-
gagement à œuvrer de concert avec vous pour un Bénin où la représentation, l'équité 
et la justice sociale sont plus qu'une promesse, mais une réalité tangible. Je voterai 
donc pour l'adoption de ce rapport et j'appelle mes collègues à faire de même. Je vou-
drais, pour enfin finir, remercier tout le personnel parlementaire qui s'échine toujours 
à mener à bien les activités qui leur incombe. Merci beaucoup, Monsieur le Président 
de l'Assemblée nationale..." a laissé l'honorable Djamilatou Mohamed SABI.

L'honorable Eugénie KOUANA contente de la gestion de son président

( Impressions de quelques députés )
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"... Monsieur le Président de l'Assemblée nationale, chers collègues 
députés, c'est un plaisir pour moi de me prononcer suite à la présen-
tation du rapport d'activité du Président de l'Assemblée nationale. 
Monsieur le Président, c'est un honneur et une chance pour nous 
tous et pour chacun d'appartenir à cette législature qui fait aussi 
son chemin pour le développement, la paix et la consolidation des 
acquis de la démocratie en République du Benin. Monsieur le Pré-
sident, votre rapport d'activité présenté avec bonne qualité et soin 
est l'image du meilleur prix que vous accordez aux échanges démo-
cratiques et libres dans cette assemblée. Je voudrais saluer le génie 
et la qualité intellectuelle de tous les acteurs impliqués chaque fois 
dans les divers travaux pour que les résultats satisfaisants soient 
atteints. Chers collègues, nous sommes déjà dans la phase active 
de la session budgétaire qui va analyser les différents budgets, de 
différentes institutions. Je voudrais vous inviter à un travail minu-
tieux pour que la dynamique et le risque du développement de notre 
nation véritablement amorcer depuis 2016 garde sa bonne ligne 
pour le bien-être du peuple béninois. Une fois encore, je félicite le 
Président pour son rapport de qualité irréprochable. Que les bénédi-
tions divines soient avec chacun pour la bonne suite de cette noble 
mission. Je vous remercie...." l'honorable Eugénie KOUANA.

L'honorable Eugénie KOUANA contente de la gestion de son président

"...Chers collègues, j'ai demandé à prendre la parole pour vous remercier et 
vous féliciter, vous et toute l'équipe qui vous accompagne, de la conférence 
des présidents à l'ensemble des députés ici, au cadre parlementaire de même 
au personnel de soutien, pour la qualité, le travail de qualité, je veux dire, qui 
se fait de plus en plus au niveau du parlement béninois. Nous avons, dans 
ce cadre, pu observer que le rapport qui nous a été soumis est d'une grande 
lisibilité, je veux dire qu'il se laisse lire. Ensuite, nous avons reçu ce rapport 
assez tôt pour nous donner le temps d'en prendre connaissance et de faire des 
observations. Pour en arriver au contenu, j'ai été particulièrement séduite par 
votre volonté manifeste, Monsieur le Président, de poursuivre la modernisation 
de l'Assemblée nationale, comme l'ont dit mes prédécesseurs, notamment par 
la mise en place du GIEC, qui permettra une certaine informatisation de la ges-
tion des courriers et pour éviter de traîner beaucoup de paperas, comme vous 
l'avez commencé déjà au début de cette législature. Et ensuite, la poursuite 
du suivi régulier du chantier de construction du nouveau siège de l'Assem-
blée nationale pour que les exercices parlementaires se fassent dans de très 
bonnes conditions et des conditions très améliorées à partir de l'ouverture de la 
deuxième session ordinaire de l'année 2025. Je voudrais particulièrement vous 
remercier et vous féliciter pour cela. Je ne vais plus évoquer la question de la 
gestion des missions parce que, contrairement à ce que disent certains, cette 
gestion est si claire que parfois nous en sommes jaloux. Pour ce qui concerne 
les renforcements de capacités, je pense que mes collègues l'ont également 
dit, nous en avons suffisamment bénéficié, ce qui permet que nous améliorions 
nos prestations et notre façon d'aborder les questions législatives lorsque nous 
sommes en face de certains dossiers. J'ai également pu noter, M. le Président, 
votre ouverture ou l'ouverture du Bénin aux grandes manifestations des organi-
sations parlementaires internationales, à l'instar de son excellence le Président 
Patrice Talon, dans la volonté de faire connaître le Bénin au monde entier et 
de promouvoir le secteur du tourisme. Ceci a, comme l'a dit ma collègue KPO-
CHAN, facilité vraiment de nombreuses collaborations et une certaine ouverture 
dans les coopérations parlementaires. Je voudrais pour finir saluer la sagesse 
et la patience avec laquelle vous conduisez les différentes séances plénières 
et pour tout ce qui précède, M. le Président de l'Assemblée nationale, chers 
collègues, je voterai ce rapport et sollicite de mes collègues d'en faire autant. 
Merci, M. le Président..." a confié l'honorable Eudoxie Gladys TOSSOU.

L'He Eudoxie Gladys TOSSOU apporte son soutien indéfectible au rapport d'activité de VLAVONOU
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Porto-Novo,  Djassin Houinvié 
- Dowa - Tokpota

+229 95 53 43 95 / 55 50 07 07

+229 98 90 46 40 / 55 49 99 99

Une destination unique au Bénin, dans la ville de Porto-Novo 
pour vos sorties d’entreprises ou événements privés

Vous souhaitez organiser un séjour dans un lieu original, inspirant et complètement ?
Accueillez vos invités dans un écrin de nature. Mariage, anniversaire, communion,

baptême, réunion, séminaire, coloque, séjour en famille et réception de tout genre ? 

ELONA HOUSE DISPOSE D’ESPACES PROFESSIONNELS INEDITS

N° 187 DU 08 NOVEMBRE 2024
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Êtes-vous à la recherche d’un appartement 
ou chambre meublé ?

LES APPARTEMENTS SONT DISPONIBLES POUR DE COURTS 
OU LONGS SÉJOURS

Porto-Novo, Djassin Houinvié 
- Tokpota - Dowa

+229 95 53 43 95 / 55 50 07 07

+229 98 90 46 40 / 55 49 99 99

Pour les voyageurs qui aiment se sentir partout comme chez eux, l’appartement est l’héberge-
ment idéal. Les groupes et les familles peuvent profiter des chambres et de la cuisine pour s’iso-

ler ou se retrouver autour d’un repas pour planifier les activités du lendemain.

N° 187 DU 08 NOVEMBRE 2024
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"....Chers collègues députés, conformément aux dispositions de l'article 21 de 
notre règlement intérieur, le président de l'Assemblée nationale doit rendre 
compte à l'Assemblée nationale de ses activités et ceci au début de chaque 
session ordinaire. Le présent rapport d'activités à nous soumis pour adoption, 
le quatrième depuis notre installation est de très loin le meilleur en termes de 
clarté, de détail, de fidélité et surtout en termes de prise en compte des obser-
vations issues des trois précédents rapports. De par le nombre très important 
de dossiers étudiés par les membres des commissions permanentes, des lois 
votées par les honorables députés et des questions orales et écrites adres-
sées au gouvernement, nous pouvons affirmer que la présente legislature a 
atteint sa vitesse de croisière et notre souhait est qu'il en soit de même jusqu'à 
la fin de la mandature. Au 30 septembre 2024, le pourcentage de ressources 
mobilisées est de 74,88% et le taux de décaissement est à 68,75%. Ces taux 
de mobilisation et de décaissement sont très appréciables et à cette allure, 
nous tournerons autour des 100% en fin d'année. Un merci franc au personnel 
parlementaire qui abat un travail gigantesque. S'agissant des renforcements 
de capacité, les députés et le personnel administratif reçoivent régulièrement 
des formations ; il est en de même pour nos gardes de corps et le personnel 
militaire de l'Assemblée nationale. Je voudrais attirer votre attention, monsieur 
le Président de l'Assemblée nationale, sur un groupe tout de même important 
qui n'a pas encore bénéficié de recyclage, je veux parler de nos chauffeurs. Ne 
serait-il pas possible  que ceux-ci puissent bénéficier d'une formation sur les 
droits et devoirs de leur fonction ainsi que des séances de recyclage. De tout ce 
qui précède, je peux dire que je me retrouve entièrement dans ce rapport d'ac-
tualité et c'est sans hésiter que je voterai favorablement pour ce rapport. J'invite 
également mes collègues députés à faire de même.  Merci beaucoup, monsieur 
le président..." a laissé LAFIA BOUBAKARI Oumarou.

Le député LAFIA BOUBAKARI Oumarou félicite le président VLAVONOU

"....Vous l'avez rappelé au départ que le rapport était l'accomplissement du travail 
fait par tous les députés que nous sommes ici et c'est vrai. C'est notre rapport à 
tous, c'est le rapport de l'Assemblée nationale présenté par son président. Mon-
sieur le président, je voudrais donc vous féliciter pour ce rapport et j'ai apprécié 
cette méthode que vous avez adopté qui vous a permis d'être en très peu de 
mots expressifs, précis, concis. Monsieur le président, vous savez, j'appartiens à 
l'Assemblée nationale mais j'appartiens à un groupe parlementaire, à un groupe 
politique. Ce groupe politique m'a offert l'occasion d'aller sur le terrain et de m'im-
prégner des réalités parce que nous sommes ceux-là qui sommes sollicités tout 
le temps par nos militants et nous avons pu nous rendre compte sur le terrain 
de beaucoup de réalisations et vous avez également à continuer d'œuvrer pour 
que nous gagnions davantage. Donc, ceux qui ont pris part à ces activités dans 
le...ou parallèlement doivent se réjouir qu'on ait pu organiser ce genre d'activités 
dans nos différentes localités et peut-être qu'il faudra aller au-delà du département 
de la commune, aller peut-être même dans les villages pour que les populations 
sachent effectivement ce qui s'est fait puisque nous sommes ceux-là qui met-
tons à disposition du gouvernement les moyens pour construire les routes, pour 
construire les puits, pour faire les forages, les écoles, etc. Donc, ça, merci éga-
lement pour nous avoir organisé un programme qui a permis que nous ayons ce 
temps-là pour pouvoir faire ces choses là. Merci, Monsieur le Président. Deuxième 
chose, j'ai une préoccupation parce que j'ai pris part à quelques ateliers, un atelier 
précisément et un autre séminaire où les populations, nos populations, on a en-
tendu des plaintes par rapport à ce qui est arrivé au niveau de la communication. 
Évidemment, j'espère que d'ici-là, les solutions pourront être trouvées, mais c'était 
à travers ces communications que la population découvrait réellement ce qui se 
faisait à l'Assemblée et quand le gouvernement venait, ce que faisait le gouverne-
ment, comment le gouvernement venait négocier après avoir obtenu les moyens. 
Et à cette occasion, quelqu'un a émis l'idée qu'on puisse proposer, pourquoi pas 
qu'on ait celui d'évaluation des lois que nous votons ici nous-mêmes. Vous savez, 
nous votons les lois, 5 ans, 10 ans après, ou même moins, il y a des interrogations 
qu'on a par rapport à ces lois-là. Il est bon, même si ces lois-là viennent en tant 
que propositions pour projeter des lois, il est bon que nous puissions, mainte-
nant, avoir au niveau des droits juridiques du sujet chargé de pouvoir les évaluer 
et pourquoi pas que nous puissions nous en approprier pour pouvoir mettre des 
marches effectuées. Là, par rapport, je n'interviendrai pas par rapport aux mis-
sions, vous avez été suffisamment claires. Je voudrais donc rappeler qu'il y a eu 
une petite copie au niveau de la page 54, et quelques paragraphes où ils ont mis 
un mélange relatif au président, un bout sur l'autre, alors qu'il s'agit de courage. 
Merci M. le Président..." a expliqué le député Benoît DEGLA.

L'he Benoît DEGLA donne carte blanche à VLAVONOU
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"...Merci Monsieur le Président de l'Assemblée nationale. Monsieur le 
Président, chers collègues, je voudrais nous féliciter. Le Président l'a rap-
pelé à l'entame de sa présentation, c'est le travail que nous avons fait 
ensemble. Alors, je félicite l'ensemble des députés de la 9e Législature 
pour le travail titanesque que nous accomplissons. Un travail qui, une 
fois encore, a été remarqué au cours de cette session. 19 lois adoptées, 
ce n'est peut-être pas le record, mais c'est un accomplissement notable 
qui mérite d'être salué. Tellement nous travaillons que, parfois, les votes 
nocturnes qui, par le passé, étaient sujets à raillerie, sont finalement ac-
ceptés. Parce que j'ai vu dans cette salle des gens qui sont restés tard, 
parce que la cause de nos concitoyens était en jeu. Je voudrais pour cela 
nous féliciter nous-mêmes. Monsieur le Président, c'est aussi l'occasion 
pour moi de remercier le gouvernement pour sa volonté inébranlable de 
moderniser notre pays. Parce que le rythme des travaux législatifs est 
aussi induit par l'engagement du gouvernement à faire des réformes si-
gnificatives pour le bien-être de nos concitoyens. Pour finir, Monsieur le 
Président, je voudrais vous féliciter. Vous félicitez pour votre leadership 
et surtout pour votre sens de la répartie. Je vous félicite également pour 
votre volonté de faire de notre institution une institution de premier plan 
au niveau national comme international. C'est grâce à vos efforts que la 
coopération parlementaire a été vivifiée. Et pour cela, je vous dis merci. 
Parce que votre engagement a ouvert la voie à des échanges enrichis-
sants ainsi qu'à des partenariats solides avec d'autres parlementaires et 
d'autres parlements. Je voudrais néanmoins faire deux observations. Je 
salue la transparence au niveau de l'administration qui veut qu'on pré-
sente au détail le point de présence de tous les parlementaires. Je vou-
drais appeler à beaucoup plus de précision. Heureusement, en arrivant 
ce matin, nous avons eu des ratas et certaines erreurs ont été corrigées. 
Mon deuxième point d'intervention est lié aux missions. Je voudrais sug-
gérer que les missions pour lesquelles certains députés sont parfois per-
sonnellement invités et pour des raisons de protection ou d'utilisation de 
leur passeport diplomatique sollicitent des ordres de mission. Que ces 
missions ne soient pas considérées comme des missions parlementaires 
mentionnées dans votre rapport. Je suis convaincue, Monsieur le Pré-
sident, chers collègues, que le travail acharné que nous accomplissons 
et la coopération que nous faisons dans cette assemblée vont se pour-
suivre. C'est pour cela que j'appelle à ce que nous votions pour ce rapport 
à l'unanimité. Je vous remercie..." Natacha KPOCHAN de l'UP le Renou-
veau.

L'He Natacha KPOCHAN apporte un soutien sans faille au président VLAVONOU

"...Pour cette gestion inédite qu'il fait de notre institution, je voudrais d'abord 
évoquer la célérité observée dans le traitement des dossiers sur lesquels 
le Parlement est saisi. Il est de notoriété publique que notre institution fait 
l'effort de se mettre à jour sur la gestion des dossiers qui nous sont soumis. 
Cela est à votre actif, Monsieur le Président. Je voudrais également saluer 
la très bonne présentation financière de ce rapport. Tout le monde ici est 
d'accord avec moi que les Béninois n'étaient pas habitués à des points fi-
nanciers aussi détaillés. La plupart se bondent aux gros chiffres, logés dans 
des rubriques générales. Mais sous votre règne, c'est carrément un travail 
d'ingénierie financière. Cela dénote de votre souci de toujours promouvoir 
un esprit de transparence qui fait d'ailleurs partie de votre leitmotiv. En fait, 
je voudrais sincèrement vous remercier pour les formations continues que 
vos structures ne cessent d'organiser au profit des députés et du personnel 
parlementaire. Je peux vous assurer qu'en moins de deux ans, en tout cas 
en ce qui me concerne, la connaissance des uns et des autres en matière 
de procédures et pratiques parlementaires sont nettement montées à la 
hausse. Et cela se remarque, s'observe à travers la qualité des travaux 
parlementaires que nous produisons et qui sont d'ailleurs convoités par 
nos collègues de la région. Bien égard à tout ce qui me précède, je déclare 
devant cette tribune parlementaire que je voterai vite pour ce rapport d'ac-
tivité de M. Louis Gbèhounou VLAVONOU, président de l'Assemblée na-
tionale. Je vous le remercie..." l'honorable Alidjanatou SALIOU - AREKPA.

L'he Alidjanatou SALIOU - AREKPA félicite VLAVONOU et donne son quitus
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"...Je vous félicite pour ce document grandiloquent et opulent que 
vous avez présenté avec brio et beaucoup d'éloquence, M. le Pré-
sident. Je voudrais vous féliciter pour dire que qu'est-ce qu'on ap-
pelle un rapport d'activité, M. le Président. Un rapport d'activité, ce 
n'est que la synthèse, la compilation de ce que nous avons fait en-
semble. M. le Président, je voudrais vous remercier tout simplement 
parce que vous avez resté dans un cadrage, contrairement à ce qu'il 
n'est pas sorti, dans un cadrage de ce que nous avons fait ensemble, 
même si on vous demande dans votre rapport d'activité, la tournée 
gouvernementale, qui n'a pas été organisée par l'Assemblée Natio-
nale. M. le Président, je voudrais savoir ce qu'on entend par député 
de la mouvance présidentielle. Moi, j'ai fait la tournée gouvernemen-
tale et j'en suis fier. Puisqu'il y a des faux débats dilatoires dans le 
péril de l'âge, j'y ai participé puisque j'appartenais et j'appartiens à la 
mouvance présidentielle. M. le Président, la tournée gouvernemen-
tale n'a pas agi sur votre calendrier, l'agenda de l'Assemblée Natio-
nale, l'agenda relatif donc au plénière à l'Assemblée Nationale. J'ai 
pris la parole pour vous remercier parce que toutes les fois que vous 
nous présentez votre rapport, nous constatons que vous ne sortez 
pas du cadre qui devrait caractériser votre rapport. M. le Président, 
je voudrais déjà vous dire que votre rapport, qui a bien retracé tout 
ce que nous avons fait ensemble, est un rapport qui mérite d'être 
applaudi. Et c'est un rapport qui fait preuve de ce que vous êtes un 
responsable qui ne ment pas, qui ne fait pas de la politique dans 
l'exercice de votre mission. Vous êtes un responsable qui dit ce qui 
se passe et ce qui s'est véritablement passé. Et c'est à ce titre que je 
voudrais encore une fois dire ma gratitude et demander à mes collè-
gues d'aller à votre école. A défaut donc du fait dilatoire, je voudrais 
nous demander d'aller à votre école pour que désormais à l'Assem-
blée Nationale, les rapports d'activité puissent retracer effectivement 
ce qui s'est passé durant la période. Et donc c'est sur ces mots que 
je voudrais vous remercier pour votre éloquence, M. le Président.... 
a déclaré l'honorable Armand GANSE du Bloc Républicain.

L'he Armand GANSE loue les mérites du président VLAVONOU

RENFORCEMENT DU PARTENARIAT ENTRE LA HAAC ET L'OIF

Le Président Édouard Loko en visite de travail en France 
Le président de la Haute autorité de l’audiovisuel et de la communication 
(Haac), Édouard Loko a été reçu en audience au siège de l’Organisa-
tion internationale de la Francophonie (Oif) à Paris hier, jeudi 7 novembre 
2024.

Cette rencontre s’inscrit dans le cadre du renforcement des relations 
entre l’institution béninoise de régulation des médias et l’Oif. Au cours de 
la séance, Édouard Loko s’est entretenu avec Nicolas Guinard, directeur 
des affaires politiques et de la gouvernance démocratique de l’Oif. Les 
discussions ont porté sur les nouvelles perspectives de coopération entre 
les deux entités, avec un accent particulier sur les défis de la régulation 
médiatique dans le contexte béninois. Alors que le Bénin se prépare à 
organiser ses prochaines élections générales, la rencontre a mis en avant 
deux priorités majeures; celle de la formation des journalistes, un élément 
clé pour assurer une couverture médiatique responsable et profession-
nelle des élections et la lutte contre la désinformation, un enjeu crucial 
pour préserver l’intégrité de l’information et combattre les fake news, par-
ticulièrement en période électorale.

Ainsi, ces axes de collaboration visent à renforcer la gouvernance dé-
mocratique au Bénin tout en promouvant un environnement médiatique 
plus transparent et fiable. Cette visite témoigne de la volonté des deux 
institutions de travailler main dans la main pour relever les défis liés à la 
communication et à la régulation des médias dans l’espace francophone.
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